

02.10.2024 - 10:01 Uhr

Journée mondiale des animaux: adopter plutôt qu'acheter un animal de compagnie



Trouver un fidèle compagnon en adoptant dans un refuge

QUATRE PATTES appelle à privilégier l'adoption à l'occasion de la Journée mondiale des animaux, le 4 octobre

Zurich, le 2 octobre 2024 - À l'occasion de la Journée mondiale des animaux, instaurée il y a 99 ans pour promouvoir le bien-être animal, l'organisation mondiale de protection des animaux QUATRE PATTES lance un appel: privilégier l'adoption d'animaux de compagnie issus des refuges plutôt que l'achat. Chaque adoption offre non seulement l'occasion de trouver le compagnon idéal, mais aussi la chance de changer le destin d'un animal en attente d'une nouvelle chance. Les refuges abritent des milliers d'animaux qui espèrent trouver un foyer aimant.

De nos jours, de plus en plus de personnes considèrent les animaux de compagnie comme des membres à part entière de la famille. Ces compagnons fidèles apportent joie et réconfort au quotidien, et offrent un soutien précieux lors des moments difficiles. Pour celles et ceux qui cherchent à enrichir leur vie avec tel compagnon à quatre pattes, les refuges représentent une occasion unique: de nombreux animaux y attendent impatiemment un nouveau foyer. En adoptant, vous offrez à un animal la chance de rejoindre un environnement chaleureux et attentionné.

Les préjugés sur les animaux issus de refuges

Les refuges pour animaux doivent régulièrement faire face à des préjugés concernant les animaux candidats à l'adoption. Beaucoup d'idées reçues circulent, qu'il s'agisse de leur âge, de leur comportement ou de leur santé. Pourtant, les raisons pour lesquelles un animal est abandonné dans un refuge sont diverses et elles ont souvent peu de rapport avec l'animal lui-même. La plupart du temps, ce sont les conditions de vie des anciens propriétaires qui ont changé suite à un déménagement ou une séparation, ou qui ne parviennent tout simplement plus à répondre aux besoins de leur animal. On trouve donc dans les refuges pour animaux des chats, des chiens, des lapins ou des rongeurs de différentes races et de tous âges. Ils ont généralement subi un examen vétérinaires et, au besoin, ont reçu les soins et traitements nécessaires.

Les refuges pour animaux veillent également à la bonne éducation et à la socialisation des animaux et les entraînent régulièrement pendant leur séjour - ce qui augmente les chances d'adoption et facilite l'intégration dans une nouvelle famille. Les animaux qui ne semblent pas convenir en raison d'un problème de santé ou d'un âge avancé, ont souvent encore beaucoup d'amour à donner. «Les animaux présentant ce que l'on considère comme de petits défauts ont souvent la vie particulièrement dure. Mais chaque animal, qu'il soit vieux ou jeune, en bonne santé, avec trois pattes ou à moitié aveugle, peut être un grand enrichissement pour une famille», déclare Janine Cirini, chargée de campagnes pour les animaux de compagnie chez QUATRE PATTES Suisse.

Les animaux plus âgés réservent moins de surprises

L'adoption d'animaux de compagnie plus âgés comporte de nombreux avantages. Ils ont depuis longtemps dépassé les phases parfois éprouvantes de l'éducation de base, leur personnalité est plus affirmée et ils sont déjà plus calmes. Avec un animal plus âgé, il n'y a plus besoin d'anticiper l'évolution de sa taille et de son caractère. Cela facilite la décision de savoir si l'animal convient à la famille (et la famille à l'animal). En même temps, un animal n'a jamais fini d'apprendre et peut rester en forme et actif même à un âge avancé. Celles et ceux qui envisagent d'adopter devraient prendre conscience des avantages d'ouvrir sa maison, et son cœur, à un animal senior.

Agir de manière responsable

L'adoption d'un animal de compagnie ne devrait jamais être une décision prise sur un coup de tête, mais le résultat d'une mûre réflexion. Il faut se demander honnêtement si l'on pourra répondre aux besoins d'un animal jusqu'à la fin de sa vie, c'est-à-dire pendant 10 à 20 ans. A-t-on suffisamment de temps et, à long terme, l'envie de stimuler l'animal quotidiennement, physiquement et mentalement? Nos conditions de vie sont-elles adaptées au caractère de l'animal? Certains animaux aiment qu'il y ait toujours de l'action, d'autres préfèrent au contraire un environnement plus calme.

Les frais réguliers de nourriture, de vétérinaire, d'impôts, d'accessoires et d'assurances doivent également pouvoir être supportés à long terme, car un animal de compagnie coûte de l'argent. «Prendre un animal est une responsabilité à vie et non un accessoire dont on se débarrasse lorsqu'il ne convient plus. Quand on décide d'adopter un animal de compagnie, son bien-être doit toujours passer avant tout», souligne Janine Cirini.

Vous trouverez [ici](#) d'autres guides QUATRE PATTES sur les animaux de compagnie.

Au sujet de QUATRE PATTES

QUATRE PATTES est l'organisation mondiale de protection des animaux sous influence humaine directe, qui révèle leurs souffrances, sauve les animaux en détresse et les protège. Fondée en 1988 à Vienne par Heli Dugler et ses amis, l'organisation plaide pour un monde où les humains traitent les animaux avec respect, compassion et compréhension. Ses campagnes et projets durables se concentrent sur les chiens et chats errants ainsi que sur les animaux de compagnie, les animaux de rente et les animaux sauvages – comme les ours, les grands félins et les orangs-outans – issus d'élevages non conformes aux besoins de l'espèce et ceux dans les zones de catastrophes naturelles et de conflits. Avec des bureaux en Afrique du Sud, en Allemagne, en Australie, en Autriche, en Belgique, en Bulgarie, aux États-Unis, en France, au Kosovo, aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, en Suisse, en Thaïlande, en Ukraine et au Vietnam, ainsi que des refuges pour les animaux en détresse dans onze pays, QUATRE PATTES fournit une aide rapide et des solutions à long terme. QUATRE PATTES est en outre un partenaire d'Arosa Terre des Ours, le premier refuge en Suisse qui offre aux ours que l'on a pu sauver de mauvaises conditions de détention, un environnement adapté à leur espèce. www.quatre-pattes.ch

Photos

Une sélection de photos est disponible [ici](#).

Copyright selon métadonnées

L'utilisation des photos et des vidéos est gratuite. Elles ne peuvent être utilisées que pour les rapports portant sur ce communiqué de presse. Pour ce rapport uniquement, une licence simple (non exclusive, non transférable) et incessible est accordée. Une réutilisation future des photos et des vidéos n'est autorisée qu'avec l'accord écrit préalable de QUATRE PATTES.

Le droit autrichien est appliqué sans ses normes de référence, le for juridique est Vienne.

Contact Médias

Sylvie Jetzer
Communication Suisse
QUATRE PATTES – Fondation pour la protection des animaux
Altstetterstrasse 124
8048 Zurich
043 311 80 90
presse@vier-pfoten.ch
www.quatre-pattes.ch

Medieninhalte



Dans les refuges, de nombreux animaux âgés attendent de trouver un nouveau foyer. © VIER PFOTEN | Christopher Koch



L'adoption d'un animal de compagnie ne devrait jamais être une décision prise sur un coup de tête. © FOUR PAWS

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004691/100923821> abgerufen werden.